
第二の森友？ 新たな疑問 

 

中日新聞 3 月 14 日朝刊「特報」。リードから―大阪市

の学校法人「森友学園」への国有地格安売却問題が迷走

する中、似た構図の問題が浮上している。岡山市の学校

法人「加計
か け

学園」が愛媛県今治市に獣医学部を開設する

計画だ。加計学園の理事長は安倍首相が「腹心の友」と

呼ぶ加計孝太郎氏で、首相の妻昭恵氏はこの学園系列の

保育施設の名誉園長を務める。新設学部の計画は長年たなざらしにされてきたが、第二

次安倍政権下で国家戦略特区に認定され、建設用地は市から無償で譲渡された。「第二

の森友学園問題」になる可能性もある。 

瀬戸内海に面した今治市中心部の JR 今治駅から山間部に向かって車で 5 分ほど走る

と、切り開かれた丘の上にクレーン車が並び、トラックが行き交っていた。敷地入り口

の立て看板には「建築主 学校法人加計学園」の表示。この学園が運営する岡山理科大

（岡山市）が来年 4 月に獣医学部を開設する予定地だ。16.8 ヘクタールにわたる建設

用地は、市が昨年末に市土地開発公社などから 36 億 7400 万円で買い戻したものだ。今

月 3日、学園の手に無料で渡った。市が「若者の地元定着につながる」と無償譲渡を市

議会で提案。併せて校舎建設費 192 億円の半額に相当する 96 億円を 8 年間で助成する

議案を出し、賛成多数で可決された。 

市は「建設費の市の助成上限は 64 億円で、残りは県の補助を得る」と理解を求める

が、それでも市民の税金 100 億円超が新学部につぎこまれる。自治体が大学誘致の際に

用地を無償で貸与したり譲渡したりするケースは珍しくない。今回のケースが注目を集

めているのは、加計理事長が安倍首相と親密な関係にあるからだ。加計学園は岡山理科

大と千葉科学大（千葉県銚子市）、倉敷芸術科学大（岡山県倉敷市）の 3 大学と専門学

校、中・高等学校、こども園など 29 の教育施設を抱える巨大組織だ。加計氏は 2001 年

に 2代目理事長として就任した。 

本紙「首相の 1 日」には 12 年 12 月の第二次安倍政権発足以降、加計氏は 13 回も登

場し、会食やゴルフを楽しんでいる。昭恵氏のフェイスブックに一時期掲載されていた

とみられる写真を見ると、加計氏と首相がワイングラスを手に笑みを浮かべていた。そ

の昭恵氏は 15 年 6 月、学園系列の「御影インターナショナルこども園」（神戸市）の名

誉園長に就任している。昭恵氏が森友学園の「瑞穂の國記念小學院」の名誉校長に就任

したのと同じ年だった。 …‥ 

                             (2017 年 3月 19日) 


